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教育委員会第４回定例会記録 

 

◇開会年月日  平成２８年４月２８日（木曜日）         午後 ３時０３分開会 

                                午後 ３時１６分閉会 

 

◇開催の場所  庁議室 

 

◇出席委員 ４名 

委 員 長 阿 部 邦 英 君 委 員 
（委員長職務代行者） 

津 嶋 ユ ウ 君 

委 員 今 井 多貴子 君 教 育 長 境   直 彦 君 

 

◇欠席委員 １名 

委 員 窪 木 好 文 君   

 

◇説明のため出席した者の職氏名 

事 務 局 長 草 刈 敏 雄 君 事 務 局 次 長 佐 藤 徳 郎 君 

事 務 局 次 長 
（ 震 災 復 興 
担 当 ） 

前 原 義 久 君 教 育 総 務 課 長 佐々木 貞 義 君 

学 校 教 育 課 長 平 塚   隆 君 学 校 安 全 
推 進 課 長 伊 藤   雄 君 

学 校 管 理 課 長 三 浦   司 君 

生 涯 学 習 課 
課 長 補 佐 兼 
複 合 文 化 施 設 
開設準備室主幹 

二 上 智 子 君 

体 育 振 興 課 長 佐 藤 敏 彦 君 学 校 施 設 
整 備 室 長 

高 橋 正 能 君 

 

◇書  記 

教 育 総 務 課 
課 長 補 佐 石 井 透 公 君 教 育 総 務 課 

主 幹 加 藤 陽 子 君 

教 育 総 務 課 
主 事 久 光 雄 介 君   

 

◇付議事件 

  一般事務報告 
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   ・教育長報告 

   ・平成２８年度石巻市奨学生の採用結果について 

  審議事項 

   第２２号議案 （仮称）石巻東学校給食センターの開設に伴う名称について 

  その他 
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午後 ３時０３分開会 

 

○委員長（阿部邦英君） それでは、改めまして、こんにちは。 

 ただいまから平成28年第４回定例会を開会いたします。 

 本日の会議ですが、欠席委員は窪木委員でございます。 

────────────────────────────────────────── 

会議録署名委員の指名 

○委員長（阿部邦英君） 会議録署名委員の指名を行います。 

 本日の会議録署名委員は、津嶋委員にお願いします。 

 よろしくお願いします。 

────────────────────────────────────────── 

教育長報告 

○委員長（阿部邦英君） それでは、本日の案件に入ります。 

 本日の案件は、一般事務報告が２件、審議事項が１件及びその他となっております。 

 それでは、一般事務報告に入ります。 

 教育長報告について、教育長から報告をお願いいたします。 

○教育長（境 直彦君） それでは、報告申し上げます。 

 私からは、各学校の新年度の開始状況、それから教育長協議会等の内容、大川小学校関係に

ついてご報告を申し上げます。 

 ４月８日に、各小中学校、高等学校で第１学期の始業式が行われました。８日と次の週の月

曜日11日に入学式が行われ、幼稚園４園、小学校35校、中学校20校、高等学校１校で平成28

年度が始まりました。 

 児童・生徒数では、昨年度との比較で、４月１日と５月１日でまた若干の変動がありますが、

きょうお渡ししました５月１日付けの予定のところでは、小学校の児童数は6,787名で昨年度

と240名の減。中学校の生徒数は3,932名で99名の減となっております。ここ数年、大体この

変動で減ってきているということでございます。 

 次に、教育長関係会議ですが、４月15日に宮城県都市教育長協議会総会が仙台で開催されま

した。今年度の事業計画、予算、役員改選を協議し、原案どおり可決しております。なお、今

年度、県の都市教育長協議会の会長には岩沼市の百井教育長が、副会長は小職となっておりま

す。 
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 次に、４月21日から２日間、東北都市教育長協議会総会及び研修会が秋田県男鹿市で開催さ

れ、出席いたしました。文部科学省からの行政説明で、初等中等教育局財務課牧野課長補佐よ

り初等中等関係地方財政措置についてお話がありました。主な教育環境整備計画では、学校教

材について、学校図書館関係について、学校の情報化について、ＪＥＴプログラムの整備につ

いて、地方財政措置が講じられている旨、お話がありました。 

 また、各市からの課題協議では、義務教育段階における主権者教育について、情報モラル教

育について、小学校の英語教育について、学校栄養職員・栄養士の取組や定数について、土曜

授業について、学校教育活動の充実についての６点について情報交換を行っております。 

 次に、昨日27日に仙台で、宮城県市町村教育委員会教育長・総務担当課長会議が行われまし

た。始めに、文部科学省初等中等教育局児童生徒課の平居秀一生徒指導室長から、いじめ問題

等に関する行政説明の講演があり、その後、今年度の県教委関係主要事業の説明がありました。 

 文科省からの講演の資料については本日配付しております。 

 次に、大川小学校関係では、４月８日と21日に証人尋問が行われております。次回につきま

しては６月29日に第９回口頭弁論が行われ、同日結審する予定であります。 

 以上で報告を終わります。 

○委員長（阿部邦英君） ただいまの報告に対しまして、ご質問等がありましたらお願いいた

します。 

 ございませんか。 

（発言する者なし） 

────────────────────────────────────────── 

平成２８年度石巻市奨学生の採用結果について 

○委員長（阿部邦英君） それでは、次に入ります。 

 平成28年度石巻市奨学生の採用結果について、学校教育課長から報告をお願いいたします。 

○学校教育課長（平塚 隆君） それでは、私から平成28年度石巻市奨学生の採用結果につい

て申し上げます。 

 資料２の１ページをご覧ください。 

 平成28年度第１回選考委員会が４月20日に行われ、志願者につきましては大学の部で12名、

専修学校の部で10名、高等学校の部で４名、高等専門学校の部で１名で、そのうち所得と成績

について基準を満たさない志願者について審議を行いました。 

 審議の結果、石巻市奨学金貸与条例施行規則で定める基準要件、評定平均3.5以上を大きく
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下回る評定平均3.0を満たさない志願者３名につきましては、採用を見合わせることといたし

ました。 

 また、所得基準超過の志願者につきましては、家庭の事情等を考慮に入れ審議した結果、奨

学生として採用することといたしました。 

 なお、応募の機会を増やす目的から、平成22年度から年度内に２回、奨学生を募集すること

としており、今年度の夏に第２次奨学生の募集を行う予定でございます。 

 関連資料として、平成22年度から平成27年度までの石巻市奨学生の志願者数と採用者数の

推移を一覧にしております。 

 以上でご報告申し上げます。 

○委員長（阿部邦英君） ただいまの報告に対して、ご質疑等ございましたらお願いいたしま

す。 

 ございませんか。 

（発言する者なし） 

────────────────────────────────────────── 

第２２号議案 （仮称）石巻東学校給食センターの開設に伴う名称について 

○委員長（阿部邦英君） なければ、次に、審議事項に入ります。 

 第22号議案 （仮称）石巻東学校給食センターの開設に伴う名称についてを議題といたしま

す。 

 学校管理課長から説明をお願いいたします。 

○学校管理課長（三浦 司君） それでは、ただいま上程されました第22号議案 （仮称）石

巻東学校給食センターの開設に伴う名称についてご説明を申し上げますので、表紙番号１の１

ページ及び２ページをご覧いただきたいと思います。 

 東日本大震災で被災し、使用不能となりました湊及び渡波学校給食センターにつきましては、

暫定的な代替施設として、東松島市から旧矢本学校給食センターの無償譲渡を受け、石巻西学

校給食センターとして運営しておりますが、湊、渡波の両センターは統合・再編することとし

ています。なお、現在建設中の新センターにつきましては、工事に遅れが生じており、５月に

工事が完了する予定でございまして、８月には開設の見通しとなってございます。 

 それによりまして、正式名称につきましてご審議をいただくものでございます。 

 本市の既存のセンター等の名称につきましては、湊のように地区名によるもの、河北、河南、

牡鹿のように旧町名によるもの、住吉、渡波のように主な受配校の地区名から名称が決定され
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たものなどがございます。 

 また、他の市町村におきましては、一部に公募を行ったり、正式名称のほかに愛称をつけて

いるところもございますが、ほとんどのセンターにつきましては本市と同様の形での名称がつ

けられてございます。 

 新センターの受配校につきましては、住吉学校給食センターが担当いたします蛇田、住吉地

区の一部の学校を除きまして、旧石巻市の全域及び牡鹿地区となりますが、アレルギー対応給

食につきましては全学校分を新センターが提供する予定でございます。 

 また、本市の学校給食センターは今後、児童・生徒数の減少により、提供食数の減及び既存

センターの老朽化に伴い、給食センター統廃合が行われ、将来的には集約化が図られることが

想定されております。 

 これらのことを踏まえまして、新センターの名称を考えました場合、所在地は石巻市明神町

一丁目18番27で湊地区となりますが、市全体の中で位置付けができる名称が望ましいものと

思われます。 

 所在地や地名、地区名等ではなく、市中心部から見た場合の方向的な表現の方がよいと考え、

開設時、市内で最も東側に所在する給食センターとなりまして、さらに東側への給食センター

の設置はないと思われますことから、名称を「石巻市東学校給食センター」とすることにつき

まして、ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。 

○委員長（阿部邦英君） ただいまの説明について、ご質疑等ありましたらお願いします。 

 ございませんか。 

（「よろしいかと思います」との声あり） 

○委員長（阿部邦英君） それでは、ないようでしたら第22号議案 （仮称）石巻東学校給食

センターの開設に伴う名称について、これは原案のとおり決することとしてよろしいでしょう

か。 

（「はい」との声あり） 

○委員長（阿部邦英君） 異議がありませんので、第22号議案については原案のとおり可決い

たします。 

────────────────────────────────────────── 

その他 

○委員長（阿部邦英君） これで審議事項を終了し、その他に入ります。 

 始めに、委員方から何かありましたらお願いします。 
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 ございませんか。 

（発言する者なし） 

○委員長（阿部邦英君） では、各課長方から何かありましたらお願いいたします。 

（発言する者なし） 

○委員長（阿部邦英君） ないようでしたら、次回の定例会の日程等についてお願いいたしま

す。 

○事務局（石井透公君） 次回、５月の定例会につきましては、５月25日水曜日、午後１時半

の予定でございましたが、午後３時からに変更をさせていただきます。 

 場所につきましては、市役所本庁舎４階、庁議室で開催いたします。よろしくお願いいたし

ます。 

○委員長（阿部邦英君） 次回定例会等については、５月25日水曜日午後３時から、場所はこ

の庁議室ということでございます。よろしくお願いします。 

 それでは、以上をもちまして、本日の定例会を終了いたします。 

 どうもありがとうございました。 

午後 ３時１６分閉会 

────────────────────────────────────────── 

                             教育委員長 阿 部 邦 英 

                             署 名 委 員 津 嶋 ユ ウ 
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